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REUNIÃO ORDINÁRIA DE 6-3-1981
 

Aos seis dias do mês de Março do ano de mil novecentos e oitenta e 

um, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reu

niões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara, sob a Pre

sidência do Vereador em Exercício Permanente, Sr. Engº Manuel Ferreira da 

Cruz Tavares e com a presença dos Srs. Vereadores D. Zulmira Eneida de Sou

sa Silva e Christo Barreto Cerqueira, EngQ José Arménio Sequeira Pereira e 

Dr. Nelson Martins da Mota. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distribuido por 

todos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da actadeacor 

do com a disposição legal que permite tal procedimento. 

Foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta dada pelo Verea 

dor Sr. Comandante Faria dos Santos. 

BALANCETES:- Presente o balancete da Câmara Municipal, respeitante 

ao dia de ontem, que apresenta um saldo de 36 346 997$90 em dinheiro e 

7 015 131$90, em documentos de despesa. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS:- Foi presente e apreciada 

a 3ª situação da obra "Construção da Escola Primária de Horta", adjudicada a 

Joaquim Nogueira das Neves, da quantia total de 411 200$00, tendo sido deli 

berado, por unanim~dade, autorizar o respectivo pagamento. 

LICENÇAS DE LOTEAMENTO:- Presentes vários processos de loteamento, 

acerca dos quais foram tomadas as seguintes deliberações: 

- nº 778/80, de Jorge de Pinho Neto Brandão, a requerer o loteamen

to de um terreno sito no lugar e freguesia de Eixo, do Concelho de Aveiro. 

Foi deliberado, por unanimidade, de acordo com as informações prestadas pe

los Serviços de Urbanização e Obras, que aqui se dão como transcritas, defe

rir. 

- nº 482/70, de Artur Júlio da Silva Cascais e outra, para um terr~ 

no sito no lugar dos Aidos das Quintãs, da freguesia de 01iveirinh8, do Con

celho de Aveiro, a requerer o loteamento do mesmo e a concessão do respecti 
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vo alvará. Lidas as informações prestadas pelos Serviços de Urbanização e 

Obras, que aqui se dão como transcritas, foi deliberado, por unanimidade, 

deferir, devendo o requerente apresentar estudo relativo ao abastecimento 

de água e esgotos, de forma a garantir as condições de salubridade exigi

das. 

- nº 790/80, de Alfredo de Oliveira e outros, para um terreno si 

to no lugar da Viela do Caldeira da freguesia de 5. Bernardo, do Concelho 

de Aveiro, a requerer também o loteamento do mesmo e a concessão do res

pectivo alvará, tendo sido deliberado pGr unanimidade, deferir, de acordo 

com a informação prestada pelos Serviços de Urbanização e Obras, que aqui 

se dá como trRnscrita. 

- nº 580/76, de Eduardo Manuel Gonçalves Marques, para um terre

no sito no lugar e freguesia de Eixo do Concelho de Aveiro, a requerer a 

prorrogação do prazo do seu alvará de loteamento. 

Em sequência da deliberação tomada na reunião ordinária de 17 de 

Outubro do ano findo, a Câmara apreciou uma proposta da Casa Lameira, a 

qual se propõe realizar as respectivas obras de infra-estruturas, pela qua~ 
tia de 450 000$00, a pagar por esta Câmara da seguinte forma: 150 000$00 em 

dinheiro e 300 000$00 num dos lotes de terreno do referido loteamento que 

se encontram hipotecados. 

Após prolongada troca de impressões, a Câmara deliberou, por unani 

midade, não aceitar aquelas condições e mandar efectuar aquelas obras à Fir 

ma atrás citada pela referida quantia de 450 000$00, devendo, contudo, o re~ 

pectivo pagamento ser pago integralmente em dinheiro, mantendo-se, por isso, 

a hipoteca dos lotes nºs 2 e 3 em nome do Município. 

AMPLIAÇÃO DO CEMITÉRIO DE MAMODEIRO:- Foi deliberado, por unanimi

dade, autorizar o pagamento da quantia total de 22 280$00 à Junta de Fregu~ 

sia de Requeixo, respeitante a trabalhos efectuados no Cemitério de Mamodei 

roo 

ESTÁDIO MÁRIO DUARTE - CONSTRUÇÃO DE BANCADAS:- Foi presente e apre 

ciada uma factura da Firma Conceição &Costa, L.da, da quantia total de 

302 712$00, respeitante a trabalhos da 2ª fase da empreitada de "Execução de 

Bancadas no Estádio l'vlár ia Duar t.e'", 

Lida a informação prestada pelos Serviços de Urbanização e Obras, 

que aqui se dá como transcrita, a Câmara deliberou, por unanimidade, autori 

zar o respectivo pagamento. 



/~(iZ1J
 

(~ 

CONSTRUÇÃO DA PASSAGEM INFERIOR DA FORCA - DRENAGEM:- Foi também
 

presente uma factura da Hidurbe - Consultores de Hidráulica, L.da, relati
 

va aos honorários respeitantes à elaboração do projecto d8 obra "Drenagem
 

da Passagem Inferior da Forca", da quantia total de 515 000$00, tendo si 


do deliberado, por unanimidade, nos termos da informação prestada pelos
 

Serviços de Urbanização e Obras, que aqui se dá como transcrita, autorizar
 

o respectivo pagamento. 

PUBLICIDADE:- A Câmara apreciou um requerimento de 30 de Janeiro,
 

último, da Firma Placa - Agência Concessionária de Publicidade, L.da, a p~
 

dir autorização para afixar 2 dispositivos publicitários com a área de 12
 

metros quadrados, no muro de suporte do parque de estacionamento junto ao
 

Largo do Cojo , conforme fotografia que junta.
 

Depoi s de troca de impressões e lida a informação pr estada pelo 

Gabinete de Urbanização, que aqui se dá como transcrita , foi deliberado, por 

unanimidade, indeferir o pedido formulado. 

IDEM:- Lida a carta da Impren sa de Portugal, L.da, a propor a ce


lebração de um contrato para envio de recortes de notícias de jornais que
 

interessem a este Município, foi deliberado, por unanimidade, não aceitar
 

aquela proposta em virtude de esta Câmara ter já contrato idêntico com ou


tra firma.
 
-AQUISIÇÃO DE PNEUS:

FORNECIMENTOS - Foram lidas e apreciadas as propostas das firmas 

Recauchutagem Riamar, Copneus e José Valente Ribeiro dos Santos, das quan

tias totais de 364 310$00, 339 019$80 e 338 516$00, respectivamente e que 

aqui se dão como transcritas, apresentadas para o fornecimento de 76 pneus 

para as viaturas municipais. Após troca de impressões, foi deliberado, por 

unanimidade, adjudicar a aquisição do material em causa às duas últimas e~ 

presas atrás referidas em partes iguais, por apresentarem preços mais bai

xos e sensivelmente iguais entre si e nas condições constantes das respec

tivas propostas. 

IDEM - AQUISIÇÃO DE CONTENTORES DE lIXO:- Na sequência da delibe


ração tomada na última reunião ordinária desta Câmara Municipal, a Câmara
 

apreciou de novo a proposta da Firma Balseiros & Semedo, L.da, de S. Ber


nardo, bem como a informação que aqui se dá como transcrita prestada sobre
 

o assunto pelos Armazéns Gerais. Após troca de impressões, foi deliberado, 

por unanimidade, adquirir à mencionada firma, 10 contentores para lixo, p~ 
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lo preço unitário de 22 750$00 e nos termos e condições constantes da res

pectiva proposta. 

LICENÇAS DE OBRAS:- Foi presente o processo nº I 152/55, respei

tante ao Hotel Afonso V, de António Augusto Duarte Fernandes e outro, are

querer a viabilid8de de construção de um Apart-Hotel junto às instalações 

daquela unidade hoteleira e a solicitar que o pagamento da importância ai~ 

da em dívida, respeitante à aquisição de uma parcela de terreno a este Mu

nicípio, seja feito em prestações. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, reme

ter o processo ao Gabinete de Urbanizaçêo e à Secretaria, a fim de ser ~b 

tida informação sobre os condicionamentos urbanísticos na zona e sobre o 

requerido na última parte da exposição, respectivamente. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - DISCIPLINA:- No seguimento da deliber~ 

ção tomada na reunião ordinária de 12 de Setembro do ano findo e face ao 

resultado do exame médico a que foi submetido o pedreiro deste Município, 

Carlos de Oliveira, foi deliberado, por unanimidade, transformar o proce~ 
80 de inquérito instaurado àquele trabalhador em processo disciplinar. 

JUNTA OE FREGUESIA DE ESGUEIRA;- A Câmara tomou conhecimento de 

um ofício da Junta de Freguesia de Esgueira, que aqui se dá como transcri 

to, a solicitar o pagamento da quantia total de S4 035$70, referente aos 

trabalhos de construção dos novos Lavadouros da Azenha de Baixo. Foi deli 

berado, por unanimidade, informar a Junta de Freguesia de que deverá efec 

tuar aquele pagamento através do 5ubsídio recentemente atribuido. 

JUNTA DE FREGUESIA DA VERA CRUZ:- Lido o ofício nº lO/SI, de 19 

de Fevereiro, último, da Junta de Freguesia da Vera Cruz, que aqui se dá 

como transcrito, a solicitar a concessão de um subsídio destinado à aqui

sição de novo mobiliário para o edifício-sede daquela Junta. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, conce 

der um subsídio para o efeito, mediante a apresentação da respectiva fac

tura. 

SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS - AUMENTO DAS TARIFAS DE ELECTRICIDADE:

- Após demorada troca de impressões e face 80 ofício nº 480, de 25 de Feve 

reiro, último, dos Serviços Municipalizados de Aveiro, que aqui se dá como 

transcrito, foi deliberado, por unanimidade, apljcar o aumento de tarifas 
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de electricidade previsto na Portaria nQ 1 122/80, de 31 de Dezembro, aos 

respectivos consumidores, a partir do dia 1 do próximo mês de Abril. 

BAIRRO DO CABO LUtS:- No seguimento da deliberação tomada na re~ 

nião ordinária de 27 de Fevereiro, último, a Câmara apreciou de novo o r~ 

querimento de Manuel Ângelo Gonçalves Ferreira, no qual pede para instalar 

uma caravana "Conqueste" ll , no Bairro do Cabo Luís. Lida a informação pre~ 

tada pelos Serviços Municipais de Habitação, que aqui se dá como transcrl 

ta, foi deliberado, por unanimidade, autorizar a instalação provisória da 

referida caravana, pelo período de 6 meses, no local assinalado em B na 

planta junta ao respectivo processo. 

ARRANJO DO LARGO DO ROSSIO - CONCURSO DE IDEIAS:- Em sequencia 

da deliberação tomada na reunião ordinária de 6 de Fevereiro, último, foi 

presente a relação dos indivíduos indicados pelos respectivos concorrentes, 

com vista à escolha do representante dos mesmos no respectivo júri, tendo 

sido deliberado, por unanimidade , face aos nomes apontados, nomear o con

corrente nº 13, João Pedro Pessoa Barros da Fonseca, em virtude de ter si

do o candidato mais votado. 

Nos termos do respectivo Regulamento, a Câmara deliberou, também 

por unanimidade, nomear o Vereador Sr. Eng9 Cruz Tavares para fazer parte 

do mencionado júri. 

A Câmara apreciou ainda, uma carta do concorrente Felismina Mar

tins Simões, na qual pede permissão para apresentar um aditamento à ideia 

inicialmente apresentada. Após troca de impressões, foi deliberado , por 

unanimidade, informar o mencionado candidato que poderá apresentar o pre

tendido aditamento, ficando, contudo, a apreciação ou não do mesmo , ao cri 

tério do júri. 

ACESSO CENTRAL À CIDADE:- No seguimento da deliberação tomada na 

reunião ordinária de 23 de Fevereiro, último, foi novamente presente o prE 

cesso respeitante ao concurso para a "Elaboração do Ante-Proj ecto para o Nó 

do Acesso Central a Aveiro". 

Depois de troca de impressões e ouvidos os esclarecimentos prest~ 

dos pelo Engº Chefe dos Serviços de Urbanização e Obras, presente à reunião, 

a Câmara deliberou, por unanimidade, adjudicar a execução dos referidos tr~ 

balhos à Projectope - Gabinete de Topografia e Projectos, L.da, pela quan

tia de 675 000$00 e nos termos e condições constantes da proposta apresent~ 

da. 
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Mais foi deliberado, também por unanimidade, conferir poderes ao 

Sr. Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no respectivo 

contrato. 

EMPREITADAS:- Foi deliberado, por unanimidade, conferir poderes 

ao Sr. Presidente ou a quem suas vezes fizer, para outorgar no contrato a 

celebrar com o Sr. João Martins da Silva, referente à empreitada de "Cons 

trução da Lavadouro Público de Vilar ll 
• 

ÓNUS DE RENÚNCIA:- No seguimento das deliberações já tomadas so

bre o assunta , nas reuniões de 23 e 27 de Fevereiro, último, voltou a ser 

apreciado o requerimento de Domi ngos Alves da Casta, através do qual se s~ 

licita que lhe seja certificada que o prédio sito na Rua de llhavo e Tra

vessa da Fonte dos Amores, nQs 6, 8 e 10, na freguesia da Glória, desta C1 
dade, não está sujeito a expropríação nem a quaisquer ónus de renúncia . 

Após troca de impressões e de lida a informação prestada pela S~ 

cretaria, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, com três votos a 

favor e uma abstenção do Vereador Sr. Engº Sequeira Pereira, autorizar o 

cancelamento do ónus de renúncia inscrito a favor desta Câmara Municipal, 

sob o nº 6 672, a folhas 182, do Livro F-IO, na Conservatória do Registo 

Predial de Aveiro. 

Mais foi deliberado , também por maioria, que o requerente fique 

desde já sujeito ao regísto de novo ónus, por quaisquer obras que futura

mente venha a realizar no prédio em causa. 

Foi igualmente deliberado permitir o cancelamento do ónus consti

tuido a favor do Estado, em virtude de o troço da Rua de Ilhava onde se si 

tua o mesmo prédio e que anteriormente fazia parte de uma estrada nacional, 

ter sido entregue à câmara Municipal de Aveiro, deixando, consequentemente, 

de estar sob a jurisdição da Junta Autónoma de Estradas. 

COZINHA ECONÓMICA:- Foi lido o ofício de 5 do mês em curso, que 

aqui se dá como transcrito, da Comissão da Cozinha Económica, acompanhado 

do respectivo balancete, através do qual se verifica que existe um défíce 

da ordem dos 100 000$00. Foi deliberado, por unanimidade , conceder àquela 

Comissão um subsídio da referida quantia destinado a comparticipar nas res

pectivas despesas. 

IDEM:- No seguimento da deliberação tomada na última reunião ordi

nária, foi presente a informação prestada pela Comissão da Cozinha Económi

ca relativamente ao pedido formulado pelos Serviços Sociais do Ministério 
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das Finanças, segundo a qual é possível fornecer-se as refeições solicita

das. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, concor 

dar com o teor da mesma e assinar um protocolo com aqueles Serviços para o 

Fornecimento de refeições, pelo período de seis meses e a título experime~ 

tal, devendo o custo unitário de cada uma ser de 90$00. 

INDEMNIZAÇÕES:- Presente uma exposição remetida a esta Câmara por 

Maria dos Anjos Simões, a apresentar queixa do trabalhador do Mercado Ma

nuel Firmino que lhe deitou ao lixo uma boa quantidade de couves que esta

vam para vender no dia seguinte, pelo que solicita que a Câmara lhe pague 

uma indemnização de 7 500$00. 

No uso da palavra, o Vereador Sr. EngQ Cruz Tavares prestou os e~ 

clarecimentos tidos por convenientes, tendo acabado por concluir que as 

couves estavam abandonadas no exterior do Mercado. 

Em face do exposto e atendendo a que o respectivo fiscal não usou 

de má fé, foi deliberado, por unanimidade, não pagar qualquer indemnização. 

ESCOLA SECUNDÁRIA Nº 1 DE AVEIRO:- A Câmara tomou conhecimento do 

ofício nº 161, de 27 de Fevereiro, último, daquela Escola, que aqui se dá 

como transcrito, a chamar a atenção para o facto de se estarem a destruir 

algumas salas de aula e a solicitar uma eficaz e actuante vigil~ncia por 

parte des ta Câmara Municipal. Após troca de impressões, foi deliberado, por 

unanimidade, informar o Conselho Directivo da mencionada Escola que o assu~ 

to não ~ da compet~ncia deste Município mas que se irá oficiar ao Comando 

da Polícia de Segurança Pública a solicitar a melhor atenção no sentido de 

ser feita rigorosa vigilância em toda a zona circundante. 

Imediatamente a seguir assumiu a Presid~ncia, o Sr. Presidente. 

JUNTA DE FREGUESIA DE S. JACINTO - CIMENTAÇÃO DE PASSEIOS:- Na se

quência da deliberação tomada na reunião ordinária de 24 de Novembro do ano 

findo , foi novamente presente o oficio da Junta de Freguesia de S. Jacinto 

a solicitar a cimentação dos passeios. 

Lida a informação prestada pelos Serviços de Urbanização e Obras, 

segundo a qual a área a cimentar seria de 3 734,44 m2 e importaria em 

1 680 498$00, foi deliberado, por unanimidade, autorizar que, para ja, se

jam somente efectuadas aquelas obras numa área correspondente a 1 000 m2, 
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ficando a restante zona para posterior apreciação. 

NÚCLEO HABITACIONAL DA QUINTA DO CANHA - ALIENAÇÃO DAS CAVES:- No ~ 

seguimento das deliberações já tomadas sobre o assunto, nas reuniões de 7 

e 24 de Novembro do ano findo, a Câmara voltou a apreciar o processo res

peitante à venda das caves do Edifício I do Núcleo Habitacional da Quinta do 

Canha, tendo sido deliberado, por unanimidade, marcar a hasta pública das 

Fracções dos Blocos I e II para a primeira reunião pública de Abril e fixar 

os respectivos lanços em 5 000$00. 

Foi ainda deliberado, também por unanimidade, que as fracções do 

Bloco I, destinadas a Bar-Restaurante, sejam vendidas em conjunto e as do 

Bloco II, destinadas a qualquer ramos de comércio , sejam vendidas em sepa

rado. 

Quanto ao Bloco III, destinado a farmácia, foi ainda deliberado, 

também por unanimidade, solicitar informação sobre a viabilidade de aí se 

instalar o mencionado estabelecimento, à Direcção dos Serviços de Farmácia 

e Medicamentos, para, posteriormente, ser marcada a respectiva arrematação . , 

'" NÚCLEO HABITACIONAL DA QUINTA DO CANHA - EDIFíCIO I - RESERVAS:

- Por proposta do Sr. Presidente, foi deliberado, por unanimidade, que a 

reserva - tipo T3 - atribuida ao G.A.T. de Aveiro seja transferida para a 

Assembleia Distrital, uma vez que aquele Gabinete, neste momento, tem o l~ 

gar de Director vago, comprometendo-se esta Câmara Municipal a atribuir uma 

outra habitação logo que se encontre concluído o Edifício-Torre. 

Entretanto, deu entrada na sala o Vereador Sr. António Rodrigues 

Garcês. 

ESPEcrÁCULOS:- O Vereador Sr. Dr. Nelson deu conhecimento de um 

ofício do Grupo de Teatro "Seiva Trupe", que aqui se dá como transcrito, a 

propor a realização nesta Cidade de um espectáculo intitulado "PrudênCia, 

eu não gosto disso", comédia musical que muito agradará às mais amplas ca

madas de público. Após troca de impressões e de acordo com a inform2ção pre~ 

tada pelo mesmo Vereador, foi deliberado, por unanimidade, informar aquele 

Grupo de que já estão programados outros espectáculos de teatro para esta C~ 

dade, pelo que, nesta altura, não é possível patrocinar a pretendida realiza 

ção. 

Ainda no uso da palavra, o Vereador Sr. Dr. Nelson leu também um 



ofício do lEG - Teatro Ensaio de Gaia, a propor a realização de um especti 

culo intitulado liA alegria que algumas vezes se chama Palhaçoll, Foi delibe 

rado agradecer e informar que, de momento, também não é possível patroci

nar a realização deste espectáculo. 

A Câmara tomou ainda conhecimento de um ofício da Sociedade Filar 

mánica União Matense, que aqui se dá como transcrito, a oferecer os seus 

préstimos em possíveis festividades. Foi deliberado, por unanimidade, agr8 

decer e informar que será tomada em consideração aquela oferta em futuras 

realizações. 

COMEMORAÇÕES:- O Vereador Sr. Dr. Nelson Mota deu a conhecer que 

a Câmara Municipal de Vila Franca de Xira está a comemorar o 40 aniversário 

da publicação dos "Esteiros", da autoria dE Soeiro Pereira Gomes, e delibe

rou felicitar a iniciativa tomada por aquela Autarquia. 

TURI5MO:- Pelo Vereador Sr. Garcês foram apresentados os seguintes 

assuntos: 

Associação Desportiva de Tabueira:- Lida a carta da Associação De~ 
portiva de Esgueira, que aqui se dá como transcrita, a solicitar a conces

são de um subsídio destinado à aquisição de equipamentos, foi deliberado, 

por unanimidade, conceder um subsídio para aquele efeito, o qual será esta

belecido, mediante a apresentação da correspondente factura. 

Provas Desportivas - Associação de Desportos de Aveiro:- Na sequê~ 

cia da deliberação tomada na reunião ordinária de 23 de Fevereiro, última, 

a Sr. Garcês comunicou que depois de contactada a Direcção daquela Associa

ção, se verificou que não é possível satisfazer o solicitado, devido a difi 

culdades financeiras. 

Confraria do Senhor Jesus dos Passos:- Foi lido um ofício de 28 de 

Fevereiro, último, da Confraria do Senhor Jesus dos Passos, a solicitar a 

concessão de um subsídio para a realização da habitual Procissão, foi deli

berado, por unanimidade, comparticipar com a quantia de 2 500$00, 

Conservatório Regional de Aveiro:- O Vereador Sr. Garcês comunicou 

que foi contactado pelo Conselho Directivo do Conservatório, o qual pede o 

arrelvamento e ajardinamento de um espaço junto àquele edifício e ainda a 

construção de um muro de vedação. Foi deliberado, por unanimidade , encarre

gar os Armazéns Gerais de procederem ao necessário levantamento, com vista 

à previsão dos respectivos custos. 



Publicidade:- Foi presente uma proposta da Firma lhe Portuguese 

Exporter, a comunicar que vai promover, em Espanha, a realização de Wor

kshops para divulgação turística do Centro e Norte de Portugal. Foi del~ 

berado, por unanimidade, dar todo o apoio àquela iniciativa mediante co~ 

dições a ajustar com aquela Firma, entre elas a passagem do filme sobre a 

Região de Aveiro. 

PAGAMENTOS:- Foi deliberado, por unanimidade, autorizar nos te~ 

mos do nº 4 do Artº l05º da Lei nº 79/77, de 25 de Outubro, o pagamento 

das despesas a que respeitam os documentos registados com os nQs 700, 720 

e 762 a 778, num total de 4 366 993$90, da Câmara Municipal. 

APROVAÇÃO EM MINUTA:- Mais foi deliberado, por unanimidade, apr~ 

var a presente acta em minuta, nos termos do nº 4 do Artº l05º da Lei nº 

79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas deliberações produzirem 

efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reu

nião. Eram 19 horas e 30 minutos. 

e devidos efeitos se lavrou a presente acta, que eu, 

de Secção, no impedimento le

o. 
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